



## BATRES AVENTAJA PARA PRESIDIR LA CORTE

Si el día de hoy fueran las elecciones para ministras de la SCJN, ¿por quién votaría usted?



Encuesta de Enkoll.

Lenia Batres encabeza preferencias rumbo a la elección de ministros de la SCJN, según encuesta en vivienda de Enkoll para EL UNIVERSAL.

# Lenia Batres encabeza preferencias ciudadanas para presidir la SCJN

**Le siguen las aspirantes Olivia Aguirre y Yasmín Esquivel, según la encuesta hecha por Enkoll para EL UNIVERSAL sobre la elección judicial**

**HEIDI OSUNA**

nacion@eluniversal.com.mx

Lenia Batres encabeza las preferencias rumbo a la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con una ventaja que le aseguraría la presidencia del máximo tribunal de acuerdo con la primera encuesta realizada por Enkoll para EL UNIVERSAL, tras el inicio de las campañas para renovar al Poder Judicial de la Federación.

El sondeo, levantado cara a cara en vivienda, incluyó la aplicación de una boleta simulada que se usará el

1 de junio. Este ejercicio permitió replicar las condiciones reales de votación y garantizar que las 33 candidatas y los 31 candidatos tuvieran la misma probabilidad de ser medidos. En promedio, las personas tardaron 3.5 minutos en llenar la boleta.

En la contienda femenina, Lenia Batres obtiene 25% de la preferencia efectiva, seguida por Olivia Aguirre y Yasmín Esquivel, con 18% cada una. Marisela Morales suma 15%, mientras que Natalia Téllez y Loretta Ortiz alcanzan 12% cada una. Estas dos últimas estarían disputando el quinto lugar reservado para mujeres en la SCJN.

En el género masculino, Hugo Aguilar encabeza con 20%, César Mario Gutiérrez, con 19%. Más abajo figuran Eduardo Santillán (16%) y un triple empate entre Aristides Rodrigo Guerrero, Irving Espinosa y Federico Anaya, con 15% cada uno.

En esta primera medición se observa un voto pulverizado en la preferencia bruta, un fenómeno habitual cuando existen tantas opciones en la boleta. El respaldo ciudadano

se dispersa, lo que complica que alguna candidatura logre consolidar una mayoría significativa.

A además, 83% no conoce o no ha escuchado quiénes son los candidatos, frente a un reducido 15% que afirma que sí los conoce. Esta falta de información contribuye a la fragmentación del voto.

La disposición a participar es moderada, 64% de las personas entrevistadas indicó que es muy o algo probable que acuda a votar, y 34% lo considera poco o nada probable.

Respecto al conocimiento del proceso, 71% de las personas entrevistadas sabe que habrá elecciones para renovar al Poder Judicial. Sin embargo, solo 20% conoce con precisión la fecha de la elección. El resto se divide entre quienes no respondieron o dijeron no saber (54%), quienes mencionaron únicamente el mes (21%) y quienes refirieron sólo el año (5%).

Cruzar estas variables —conocimiento de la fecha y probabilidad de acudir a votar— permite estimar una participación de 16%. ●



# Rumbo a la Suprema Corte de Justicia de la Nación

## INTENCIÓN DE VOTO

Si el día de hoy fueran las elecciones para ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ¿por cuál de los posibles candidatos votaría usted?

### MINISTRAS

#### Lenia Batres Guadarrama

25%

#### Olivia Aguirre Bonillat

18%

#### Yasmin Esquivel Mossa

18%

#### Marisela Morales Ibáñez

15%

#### Natalia Téllez Torres Orozco

12%

#### Loretta Ortiz Ahlf

12%

### MINISTROS

#### Hugo Aguilar Ortiz

20%

#### César Mario Gutiérrez Priego

19%

#### Eduardo Santillán Pérez

16%

#### Aristides Rodrigo Guerrero García

15%

#### Irving Espinosa Betanzo

15%

#### Federico Anaya Gallardo

15%

### METODOLOGÍA:

1,214 entrevistas efectivas a hombres y mujeres de 18 años y más, con credencial de elector vigente. 9 al 12 de abril de 2025. Entrevistas cara a cara en viviendas, inventariadas con dispositivos electrónicos aplicando un instrumento de recolección (cuestionario) adecuado para los propósitos del estudio. Selección de la muestra: La muestra tiene representatividad para la República Mexicana. Se realizó una muestra probabilística y polietápica: Etapa I. Se seleccionaron secciones electorales con un muestreo con probabilidad proporcional al tamaño (PPT). Etapa II. Se seleccionaron manzanas en cada unidad primaria en muestra usando un muestreo con probabilidad proporcional al tamaño (PPT). Etapa III. Se seleccionaron viviendas en cada manzana con muestreo sistemático con arranque aleatorio. Para una mejor representación de la población se manejan cuotas por las variables de género cruzada por rango de edad. Previsión y confianza: Los resultados tienen un margen de error alrededor de +/- 2.83%, con un nivel de confianza del 95%.


**CONOCIMIENTO SOBRE LOS (LAS) CANDIDATOS (AS)**

¿Conoce o ha escuchado quiénes son los(as) candidatos(as) a ministros(as) para las próximas elecciones?


**PROBABILIDAD DE ACUDIR A VOTAR EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES**

¿Qué tan probable es que usted acuda a votar en las próximas elecciones para elegir a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial?

